
25 日，中国人民政

治协商会议佛山市南海

区第十三届委员会第四

次会议在南海影剧院开

幕。张辉明代表区政

协十三届常委会向大

会作工作报告时指出，

2018 年，区政协向区政

府交办提案 123 件，评

选出优秀提案 25件，提

案办复率 100%，委员满

意率 99.2%。

全 年 实 现 地 区 生 产 总 值

2809亿元，增长 6.2%；

地方一般公共预算收入 239
亿元，增长 6.3%；

固定资产投资增长 5.8%；

居民人均可支配收入增
长与经济增长基本同步；

地区综合实力连续五年位居全

国中小城市百强区第二名。

数 看 南 海
2019 年 ，南 海 将 遵 循“ 精 、

准、实、干”四字工作准则，以“瞄
准一个方向、破解一道难题、强化
一大保障”为抓
手，加快打造全
球创客新都市，
奋 力 开 启 重 振
南海虎威、再造
高 质 量 发 展 新
南海的新征程。

2018成绩单

2019小目标

全区地区生产总值增长 6~
6.5%

地方一般公共预算收入增长
6~6.5%

全社会固定资产投资增长 9%
左右

居民人均可支配收入增长
与经济增长基本同步。
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聚焦两会“小目标”里有大期盼
南海区十六届人大四次会议 26日开幕，顾耀辉作政府工作报告

政协委员提案政协委员提案

2 月 25 日至 27 日，南海
进入“两会”时间。南海区区
长顾耀辉在 26 日召开的南海
区十六届人大四次会议上作
政府工作报告（下简称“报
告”）。报告提出，南海将加
快打造全球创客新都市，奋
力开启重振南海虎威、再造
高 质 量 发 展 新 南 海 的 新 征
程。

今年，人大代表、政协委
员在“两会”上都关注了哪些
话题？实施乡村振兴、推动
村级工业园转型、构建“两高
四新”现代产业体系……代
表、委员们都怎么看？一起
关注吧！

解 疑 释 惑 回应提问有干货镇街格局明晰 打造特色产业平台

献 言 献 策
政协提案办复率100%

统筹/撰文 何美芬

报告红利多 民生实事引关注

今年南海要引导各镇街发挥比较优势，加快特色产业平台建设，
打造各自功能区的“引领者”，为“两高四新”产业发展筑巢引凤。对
此，政府工作报告中提到镇街产业发展新格局。

桂城
重点发展金融+总部经济+科创文

创研发产业，建设金科产融合创新

基地，打造高品质服务业集聚区。

九江
重点发展新材料产业，建设中国医

卫用非织造产品示范基地，打造珠

西新材料产业集聚区。

西樵
重点发展全域文旅+卫生用品产

业，建设粤港澳大湾区文化交流中

心，打造文化旅游产业集聚区。

丹灶
重点发展新能源+智能安全产业，

建设智能安全制造产业基地，打造

氢能综合利用示范区。

狮山
重点发展高技术制造业+装备制造

业，建设佛山西站枢纽新城，打造

先进制造业集聚区。

大沥
重点发展现代商贸+生产性服务

业，建设国际贸易示范镇，打造现

代生产性服务业集聚区。

里水
重点发展新一代电子信息+新型生

物医药+新材料产业，建设新一代

电子信息及新型生物医药产业基

地，打造城乡融合发展示范区。

南海始终牢记高质量发展的目的就是造福于民，2019 年，南海将
倾力为民众办好十件民生实事。

新建、扩建义务教育阶段学校

13所，增加学位1.3万个。1
新增医疗床位500张，新生

儿四病筛查率达95%以上，

重点人群家庭医生签约服务

覆盖率达60%以上。

2

城乡居民养老保险基础养老

金提高至每人每月260元。3
力争新增就业人数超3万人。4
新建公交首末站 5 个，新增

和更新公交车300辆。5

新建公共文化场馆10间，新

增特色读书驿站 5 间、图书

15万册，全面上线公共文化
数字平台。

6

新建、改建社区体育公园7个。7
新 增 、改 造 公 园 绿 地 面 积

54.8公顷。8
安排基本农田补贴、一般农

用 地 补 贴 和 高 标 准 农 田 建

设补助 2.75亿元。

9

10 完 成 住 房 保 障 工 作 目 标

任务。

南海区十六届人大四次会议南海区十六届人大四次会议2626日开幕日开幕。。章佳琳章佳琳 摄摄

以全市打造“一环

创新圈”和三龙湾高端

创新集聚区为契机，南

海在“香港 +佛山”方

面 将 有 怎 样 的 举 措 ？

围绕“两高四新”进行

布局，南海将给予创新

平台哪些支持？南海

的医药产业、氢能源产

业有哪些招商和项目

落地计划……

27 日下午，南海区

第十六届人大四次会

议记者会在南海迎宾

馆举行。区长顾耀辉

带领区机关领导出席

记者会，区委常委、宣

传 部 长 黎 妍 ，区 委 常

委 、常 务 副 区 长 蔡 汉

全，区委常委伍志强，

副 区 长 乔 吉 飞 、冼 富

兰、陈绍文参加。在短

短一个多小时的提问

环节中，媒体就产业、

文化、交通、环保等方

面频出难题，领导们一

一“接招”，现场“干货

满满”。

会上，顾耀辉就招

商 引 资 表 示 ，定 位 要

准，落地要快，服务要

到位。“每一个镇街都要

有一到两个重点产业，

对于已经引进的项目，

要跟踪做好项目的服

务，帮助他们解决项目

落地中遇到的困难，尽

早落地形成产能。”

媒体聚焦媒体聚焦
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